
MIÉRCOLES 17 DE MAYO DE 2023 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 1 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
LEY 3 DE 3 YA FUE ENVIADA AL CONGRESO, PODRÍA APROBARLA EN LOS PRÓXIMOS DÍAS 
La vicepresidenta del Congreso local, Andrea Tovar, dio a conocer que la iniciativa de Ley 3 de 3 ya se 
encuentra en la Mesa Directiva, por lo que podrían sesionarla a la brevedad. Detalló que este miércoles las 
integrantes de la Mesa Directiva tendrán una reunión, para determinar si se votaría en la próxima sesión de 
pleno. La ley 3 de 3 contempla suspender los derechos a los agresores de mujeres que ya cuentan con una 
sentencia, así como a los deudores alimentarios. «La iniciativa 3 de 3 ya está en el Congreso del Estado, aún 
no se ha turnado a comisión porque no hemos tenido reunión la Mesa Directiva, por lo que estamos 
esperando la reunión para poderla subir a pleno». Cabe señalar que diputadas federales de diversas fuerzas 
políticas hicieron un llamado a las legislaturas locales para aprobarla a la brevedad. Lo anterior, ya que solo 
los estados de Ciudad de México, el Estado de México, Veracruz, Oaxaca, Tamaulipas, Sinaloa, Baja California, 
Quintana Roo, Colima y Tabasco la han armonizado. (RR Noticias) 
 
EN PRÓXIMOS DÍAS SERÁ ENVIADA A LA LEGISLATURA INICIATIVA PARA NOMBRAR A SAN 
FRANCISQUITO COMO BARRIO INDÍGENA  
En los próximos días será enviada a la legislatura del estado la iniciativa de ley para reconocer a la colonia 
San Francisquito como un barrio indígena, afirmó el alcalde de Querétaro, Luis Nava. El edil aseguró que el 
Congreso local tendrá que analizar el documento y aprobar en pleno, manifestando su confianza en que las y 
los diputados verán positivamente la iniciativa. “No podríamos anticipar el sentido de su resolución, pero 
esperemos que lo vean con buenos ojos y creemos que con la sensibilidad que tienen los diputados locales 
puedan ver con buenos ojos, confiamos en eso”, expresó. Refirió que junto con el secretario y las y los 
regidores del Ayuntamiento se buscará un acercamiento con las y los legisladores para impulsar la iniciativa, 
misma que fue aprobada ya en el cabildo. “Tendremos que ver con las y los regidores que impulsaron esta 
iniciativa y con el secretario del Ayuntamiento estableceremos esta mecánica para impulsar la iniciativa que 
hemos aprobado en el cabildo de Querétaro”, dijo. (DQ 7) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
LUPITA MURGUÍA NIEGA ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA 
La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, aseguró que no ha violado la ley electoral, tras aparecer en 
un espectacular de una revista, que fue colocado en la ciudad. Indicó que aceptó la invitación para aparecer 
en la portada de Central Municipal, luego de la entrevista que le hicieron. Aseguró que consultó las 
disposiciones legales y los criterios de la Sala Superior del Tribunal Electoral, en donde se determina que los 
actores políticos tienen permitido aparecer en espectaculares y no constituye ningún acto anticipado de 
campaña. «Yo accedí a esta entrevista en donde salí en la portada pudiera salir en los espectaculares,  pero lo 
hice consultando las disposiciones legales y los criterios legales que ahorita están vigentes concretamente la 
Sala Superior del Tribunal Electoral ha determinado consistentemente en diferentes resoluciones que el que 
diversos actores políticos salgan en espectaculares en una revista, no constituye ni actos anticipados de 
campaña, ni promoción personalizada», detalló. Destacó que cualquier persona puede estar inconforme con 
estos espectaculares y presentar la denuncia, la cual será atendida, con los argumentos con los que otros 
actores y otros partidos lo han señalado. Guadalupe Murguía Gutiérrez, reiteró que el tiempo en el que 
decida buscar una candidatura se dará posteriormente, pero aseguró que hoy está enfocada en su cargo 
como Secretaria de Gobierno. (DQ 8, CQRO 1 y 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REHABILITAR ESCUELAS COSTÓ $620 MILLONES  
Mauricio Kuri afirmó que se han realizado 1,600 acciones en infraestructura educativa. 
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N: A ENTREGARLO TODO: M. KURI 
Abandera gobernador a Selección Queretana para los Nacionales CONADE 2023. 
 
AM: ESTADO, SIN CAPACIDAD DE ATENDER MIGRANTES 
Ante la crisis migratoria que se vive en el país, el gobernador Mauricio Kuri aseguró que en Querétaro no hay 
condiciones para brindar atención al éxodo migrante. 
 
EUQ: SIN EVIDENCIA DE QUÉ POLICÍAS AGREDIERON A INFLUENCER: KURI 
Gobernador señala que hay que esperar las investigaciones sobre el caso de Florencia Alduncin; “si algún 
agente actúa mal, le aplicaremos la ley”, advierte. 
 
CQRO: ESPECTACULARES NO CONSTITUYEN ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA: MURGUÍA 
La secretaria de Gobierno señaló que otorgó su autorización para salir en los espectaculares, previa consulta 
a las disposiciones legales. 
 
PA: SENTENCIADA “LA FANNY” A 25 AÑOS Y NUEVE MESES 
Acusada de matar al abogado y empresario Alfredo González Rivas, fue encontrada como única autora del 
crimen cometido hace casi un año. 
 
P: MÉXICO ESPERA HOY LA IMAGEN DEL MUNDIAL 2026 
Bajo el lema #Somos26. Esta noche, a partir de las 20:30 horas, la FIFA dará a conocer el logotipo de la Copa 
Mundial que se jugará en México, EU y Canadá. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
REHABILITAR ESCUELAS COSTÓ $620 MILLONES 
Rehabilitar a las escuelas del estado después de dos años de abandono por la pandemia de covid-19 que 
obligó a la suspensión de clases, ha tenido un costo de más de 620 mdp, de acuerdo con información del 
gobierno estatal. El gobernador Mauricio Kuri aseguró que en la medida en la que se tengan más 
oportunidades, la democracia se fortalecerá. (DQ 5) 
 
ASISTE GOBERNADOR AL DÉCIMO ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD MONDRAGÓN, MÉXICO 
El gobernador Mauricio Kuri asistió a la conmemoración del décimo aniversario de la Universidad 
Mondragón, México. Durante el evento, destacó el papel fundamental de esta institución y su modelo 
educativo, que se ha convertido en un referente en la educación superior en Querétaro, contribuyendo al 
desarrollo económico y social tanto del estado como de todo México. (AM 11, N 1 y 2) 
 
ABANDERA GOBERNADOR A QUERETANOS PARA NACIONALES 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la ceremonia de abanderamiento de la selección queretana que 
participará en los Nacionales CONADE 2023 e invitó a la delegación compuesta por 600 atletas, 130 
entrenadores y 33 delegados a entregarlo todo en las competencias que se realizará entre el 20 de mayo y el 
25 de julio en cinco entidades. Por su parte, la directora del INDEREQ, Iridia Salazar, destacó que este 
abanderamiento muestra el respaldo del gobernador hacia los atletas, a quienes se les brinda un 
acompañamiento cercano en sus procesos. (CQRO 13D, DQ 1 y 31) 
 
SE APLICARÁ LA LEY SI POLICÍAS ACTUARON MAL EN EL CASO DE INFLUENCER: GOBERNADOR 
El gobernador Mauricio Kuri recalcó que los policías municipales que detuvieron a la influencer Florencia, 
tras un alternado vial el pasado 10 de mayo, actuaron conforme a los protocolos, pero si alguno respondió 
mal, se aplicará todo el peso de la ley. (DQ 6, CQRO 4, P 3) 
 
MAURICIO KURI: PRIMERO SON LOS QUERETANOS 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que la atención de su administración será primero a los queretanos, 
ante la problemática de migración de centroamericanos que van hacia Estados Unidos y que se registra en el 
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país. (…) Apuntó que la SSC realizará operativos en la zona de las vías del tren, para evitar que los migrantes 
realicen actos de vandalismo. Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, informó que mantiene comunicación 
con el delegado del INM, tras el cierre temporal de 33 estancias migratorias, una de ellas, la de Querétaro. 
(CQRO 3, PA 6) 
 
PIDE KURI FRENAR A LOS MIGRANTES EN LA FRONTERA 
El gobernador Mauricio Kuri exigió al gobierno federal que endurezca la seguridad en la frontera sur del país 
para impedir el paso de migrantes, y señaló que debe tomarse más en serio la llegada de personas desde 
Centroamérica y otras regiones, pues se dijo preocupado por el tipo de personas que ingresan a Querétaro. 
(P 1 y 2, DQ 6) 
 
SE PREVÉN DESCUENTOS POR PRONTO PAGO DE FOTOMULTAS EN EL FRAY JUNÍPERO SERRA 
El secretario de Seguridad Ciudadana, Iovan Pérez, adelantó que los conductores que hayan recibido 
infracción por exceso de velocidad en el Anillo Vial Fray Junípero Serra tendrán la oportunidad de recibir 
descuentos por pronto pago, por lo que los infractores contarán con un plazo de 10 a 15 días para 
beneficiarse de esta medida. (N 5) 
 
CAR HERRERA PRESENTA EL PROYECTO EMBAJADORAS SEDIF COMO PARTE DEL VOLUNTARIADO EN 
QUERÉTARO 
Car Herrera, presidenta del Patronato del SEDIF, ha presentado el proyecto Embajadoras SEDIF. Esta 
iniciativa busca formar una red de apoyo voluntario que vincule a la Iniciativa Privada con los ciudadanos 
más necesitados. (N 8, PA 3) 
 
ABRE SEDESOQ CONVOCATORIA PARA EL CUIDADO INFANTIL EN QUERÉTARO 
Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ informó que está abierta la convocatoria de Apoyo para el Cuidado 
Infantil, la cual cerrará el próximo 19 de mayo. “Para todas las mujeres que tengan un hijo o hija de entre 43 
días y 5 años 11 meses, pueda inscribirse al programa de Estancias Infantiles para recibir un vale y que 
pueda llevar a sus hijos a una estancia certificada, mientras ella estudia o trabaja”, explicó. (N 6, DQ 11) 
 
GUADALUPE MURGUÍA, SEGOB DIJO QUE ANTE EL CIERRE DE LAS ESTANCIAS MIGRATORIAS SE 
EXTIENDE LA POSIBILIDAD DE QUE LOS MIGRANTES SE DISPERSEN POR LOS ESTADOS 
Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, dijo que ante el cierre de las estancias migratorias existe la 
posibilidad de que los migrantes se dispersen por los estados, por lo que dijo estén atentos y en absoluta 
comunicación con el INM para poder identificar los grupos que transitan por territorio mexicano, puntualizó 
que las autoridades federales les informaron que las caravanas que vengan del sur serán atendidas en una 
estación migratoria de la Ciudad de México y Guanajuato. (AM 4) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
LLAMA OSPITAL A DEFENDER AL PODER JUDICIAL 
El vocero nacional del PRI, Paul Ospital, dio a conocer que participará en la marcha en favor de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nacional (SCJN), la cual se llevará a cabo el próximo 28 de mayo en el Centro Histórico 
de la ciudad. Invitó a la ciudadanía a unirse en la defensa del poder Judicial y de los organismos 
independientes como el INE y el INAI. «Le ganamos al presidente Andrés Manuel López Obrador su plan A y 
B, ya va en la C y esperemos que se le termine su abecedario porque le vamos a seguir ganando. Todo lo que 
contribuya a fortalecer el estado democrático será bienvenido, yo creo que no deberían de marchar como tal 
los partidos, sino que sea algo ciudadano». (RR Noticias) 
 
AUMENTO SALARIAL A MAESTROS ES DISCRECIONAL: DIPUTADA 
El aumento del 8.2% al salario de los maestros, anunciado por el presidente AMLO, es discrecional, pues no 
existe una unificación de acuerdo con las responsabilidades y años de trabajo de cada docente, aseveró Ana 
López, diputada local del PAN. (CQRO 6, DQ 5) 
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SIGUE LA VIOLENCIA ESCOLAR 
A pesar de que el estado de Querétaro ocupa el tercer lugar a nivel nacional en violencia escolar, de acuerdo 
con datos publicados por el INEGI, la diputada local Ana López, presidenta de la Comisión de Educación y 
Cultura de la LX Legislatura, reconoció que no existe fecha para aprobar la legislación que busca prevenir, 
atender y erradicar esta problemática en la entidad. (P 2, DQ 5, AM 14) 
 
FORTALECER EL EQUILIBRIO DEMOCRÁTICO 
Por Karen Munguía 
Siempre se debe marchar a favor de las instituciones, de la división de Poderes y del equilibrio democrático 
del país, enfatizó Paul Ospital, diputado local y vocero nacional del CEN del PRI, quien confirmó que 
participará en la marcha convocada el 28 de mayo en defensa de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN). (DQ 9) 
 
CONTEMPLA SANCIONES PENALES CON LA LEY DE BIENESTAR ANIMAL 
Por Diego González 
600 UMAs y hasta 36 horas de arresto son las sanciones que contempla la iniciativa de Ley de Bienestar 
Animal del estado de Querétaro, informó el diputado local Enrique Correa. (N 4) 
  

PODER JUDICIAL 
 
MAGISTRADA DE QUERÉTARO RECHAZA PROPUESTA DE «VOTO POPULAR» PARA ELEGIR A 
MINISTROS DE LA SCJN 
La magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Mariela Ponce Villa, se pronunció en contra 
de que los ministros sean elegidos a través del voto directo de los ciudadanos. Esto luego de que el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reiterara su intención de enviar una reforma electoral, 
con el fin de cambiar los mecanismos de elección en el Poder Judicial. «De cierta manera, los ministros de la 
corte se eligen de forma indirecta por el pueblo, porque son designados por el Senado de la República». De 
acuerdo con la magistrada, el Congreso de la Unión representa a toda la población y a través de las 
propuestas existentes eligen a los ministros. «Creo que ya está debidamente regulado en la Constitución y 
tendríamos que tener mucho cuidado en esos temas, si queremos garantizar la independencia de todos los 
juzgadores, de todos los niveles, incluido al de ministros el de no someterlos a un voto popular». En ese 
sentido, consideró que el voto popular implica hacer una campaña, convencer a los votantes, por ello agregó, 
los jueces deben estar alejados de estas prácticas. (ADN) 
 
SENTENCIAN A HOMICIDA DE ALFREDO GONZÁLEZ RIVAS A MÁS DE 25 AÑOS DE PRISIÓN 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Sentencia un juez a Karla Estefanía Flores Díaz, “La Fanny”, a 25 años, 7 meses y 15 días de cárcel, lo anterior 
al encontrarla culpable del asesinato del abogado Alfredo González Rivas, hecho ocurrido el pasado 13 de 
junio del 2022. Recordemos que “La Fanny”, habría cometido el violento hecho al interior de una vivienda 
propiedad del hoy occiso, ubicada en la colonia La Granja, en el municipio de Querétaro, en donde, de 
acuerdo con la necropsia de ley, la causa de la muerte del también empresario fue una herida por proyectil 
de arma de fuego. (PA 1 y 2) 
 

MUNICIPIOS 
 
CIUDADANOS MANTIENEN RECOLECCIÓN DE FIRMAS PARA MÁS BANQUETAS 
El Parlamento Ciudadano de Querétaro se mantiene recolectando firmas ciudadanas para presentar una 
propuesta al cabildo de la capital, con el objetivo de que el 40% del presupuesto de obras públicas se 
dedique a la construcción de infraestructura peatonal, informó su vocero Walter López. Se trata del proyecto 
denominado «Banquetas Primero» el cual fue impulsando por diversas asociaciones civiles enfocadas a la 
movilidad alternativa y que ya tuvo un acercamiento con el municipio. Recordó que esta política pública se 
fue impulsando desde meses pasados como una forma de actualizar la conformación de la capital y de toda la 
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zona metropolitana en un espacio más pensado para las personas y menos para los automóviles. (RR 
Noticias) 
 
CON RESPETO A LAS NORMAS, FORTALECEMOS LA CONFIANZA CIUDADANA: LUIS NAVA 
Al dar la bienvenida al Seminario de Auditoría y Seguimiento a Contrataciones Federales, el presidente 
municipal de Querétaro, Luis Nava, comentó que el manejo responsable de los recursos públicos en el 
ámbito de las adquisiciones y obras de nuestra administración es un compromiso que hemos asumido y 
debemos de refrendar todas y todos los servidores públicos frente a la ciudadanía. (N 3, DQ 4) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO SE ENCUENTRA EN LA FASE DE PROYECCIÓN DEL NUEVO CENTRO 
CULTURAL Y ARTESANAL INDÍGENA 
El municipio de Querétaro se encuentra en la fase de proyección del nuevo centro cultural y artesanal 
indígena, un espacio que maneje la venta de artesanías, la expresión artística y además de un espacio de 
atracción para la llegada de turistas, a inicios de año y de manera conjunta el municipio de Querétaro y el 
gobierno del estado habían definido un espacio cerca de la Plaza de Armas; sin embargo, el proyecto cambió 
debido a que los artesanos indígenas solicitaron un espacio mayor para albergar a más de sus 
compañeros. (Fórmula Noticias) 
 
LLEVAN A CABO PROGRAMA MARTES CIUDADANO EN EL PEDREGOSO 
Con un total de 220 solicitudes atendidas, este 16 de mayo se llevó a cabo la sexta jornada del Programa 
Martes Ciudadano, misma que, bajo la premisa de “Escuchar más, atender mejor, para solucionar”, se 
desarrolló en la Plaza Solidaridad, ubicada en la colonia Pedregoso, segunda sección. (...) participaron el 
presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, la presidenta del Sistema Municipal DIF, 
Georgina Sánchez (...) (NSJR 1 y 2) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
APUESTA IQM A PROGRAMAS DE PREVENCIÓN Y ATENCIÓN  
Con el objetivo de dar a conocer los programas que se llevan a cabo en colaboración con la Federación, la 
directora general del IQM, Marisol Kuri, sostuvo una reunión con representantes de las instancias 
municipales de las Mujeres. (N 6) 
 
DE ACUERDO CON DATOS DEL IMM EN QUERÉTARO SE ATENDIERON MÁS DE 400 CASOS DE 
VIOLENCIA DE GÉNERO EN LO QUE VA DEL AÑO 
De acuerdo con datos del IMM en Querétaro se atendieron más de 400 casos de violencia de género en lo que 
va del año, entre los principales tipos de agresiones que sufren las mujeres de la capital son la violencia física 
y económica, motivos por los cuales el sector femenino busca ayuda a través de las autoridades municipales. 
(...) (Fórmula Noticias) 
 
ALTO PORCENTAJE DE MUJERES EXPERIMENTA ACOSO EN TRANSPORTE 
Existe un “alto” porcentaje de mujeres que ha experimentado acoso sexual en el transporte público, según 
los datos preliminares de las encuestas en materia de género realizadas por colectivos ciclistas y de 
movilidad, sostuvo María Covarrubias, integrante de Pedaleanda. Precisó que la encuesta fue realizada a 350 
mujeres, quienes compartieron su experiencia en el uso del transporte público. (CQRO 5) 
 
RECTORA PIDE CELERIDAD AL CONGRESO LOCAL EN MINUTA 3 DE 3 
La rectora de la UAQ, Teresa García, pidió a la Mesa Directiva del Congreso local que dictamine la minuta de 
decreto de la Ley 3 de 3, una vez que sea enviada por el Congreso de la Unión al poder Legislativo. (CQRO 2) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
REFLEJO. El glorioso caso del equipo nacional de natación artística, que pese a la carencia de todo apoyo 
federal fue al mundial de Egipto y ganó 3 medallas de oro, es una mancha más para la gestión nacional de 
Ana Gabriela Guevara en la CONADE y un nuevo recordatorio de que, para administrar las instancias de 
fomento al deporte, no es requisito ni basta con haber sido deportista profesional. OJO. Acá en Querétaro la 
atleta Iridia Salazar llegó a la dirección estatal del Deporte en sustitución de Edward Sánchez tras una 
oleada de denuncias de presunto acoso sexual en el INDEREQ, pero a 3 meses aún es constante que se 
equivoque hasta con los nombres, los cargos o ambas cosas de quienes integran el gabinete en que trabaja, 
aunque los resultados deportivos deberán ser lo que evalúe su gestión. PLANES. Otra empresa que plantea 
ampliar su presencia en el estado es Siemens y sería mediante otra planta en el estado, su segunda después 
de la que se ubica en el parque Balvanera en Corregidora. Será otra gran inversión para la entidad, con la que 
consolidará presencia. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q | DECISIONES 
Por Adán Olvera  
En un momento crucial para tomar decisiones se encuentra la rectora de la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ) Teresa García Gasca y es que viene la sucesión en la rectoría de la casa de estudios y tiene 
que cuidar la salida para que la persona que busque encabezar la UAQ no vaya a querer borrar su legado, que 
hoy tiene mucho que ver con la multi promocionada vacuna para controlar covid-19 y que se atrasó de una 
manera importante. Martín Vivanco y Marcela Ávila, tal vez no sean la mejor opción para la Teresa García y 
no es que en la UAQ los rectores puedan dejar a su sucesor, eso difícilmente sucede y los universitarios 
decidirán para dónde es su camino; afuera hay intereses, pero ya veremos si estos influyen. Pero lo que tiene 
tal vez más pensativa a Teresa García Gasca, es una posible incursión en la arena política electoral, ya que es 
bien sábado la intención de Morena de candidatearla en el pasado proceso electoral; la invitación sigue 
abierta para el 2024, me dicen fuentes regularmente bien informadas y es que, ante la inminente 
candidatura de Guadalupe Murguía en la capital por el PAN, el partido guinda estaría pensando lanzar a la 
rectora universitaria. Son varios factores los que García Gasca, podría analizar en conjunto con su equipo de 
trabajo; la opción de la academia podría ser la ideal para la doctora, pero el factor Gilberto Herrera, pesa 
mucho y es que en tiempos recientes García Gasca, ha recibido el fuego amigo de su compañero 
universitario. Morena, quiere una candidatura competitiva en la capital y hay cuadros morenistas que la 
vienen trabajando desde hace tiempo y podría llegar una candidata externa que pueda darle batalla al 
panismo que competirá para refrendar el título. Teresa García Gasca, escucha el canto de las sirenas y el tic-
tac del reloj. DE REBOTE. Los programas emergentes que se implementaron en pandemia de covid-19 por 
parte de la administración de Luis Nava, al frente del gobierno municipal de la capital, seguirán a pesar del 
fin de la emergencia sanitaria, es el caso de Comedores Contigo, uno de los programas que nació en 
pandemia y llegó para quedarse, se sigue atendiendo a personas en dificultad económica con alimentos que 
se preparan y entregan todos los días en Querétaro. Nava insiste en que lo electoral no lo distrae. (DQ, ESSJR) 
 
ASTERICOS 
TERCER LUGAR. Lo bueno: Querétaro se ubica en el tercer lugar nacional en eficiencia del sistema 
educativo, informó la secretaria de Educación, Martha Elena Soto, quien argumentó que, de cada 100 
estudiantes que inician la educación primaria, 42 concluyen la educación superior. Lo malo: Querétaro es la 
tercera entidad con mayor número de casos de violencia escolar, según el INEGI. No hay que echar campanas 
al vuelo hasta mejorar en todos los indicadores. ¿Y EL INM? El Gobierno federal descompuso su propia 
política migratoria y, tras el cierre temporal de algunas estancias para migrantes, desde hace algunos días ha 
sido recurrente el observar a decenas de centroamericanos instalados en diferentes puntos de la capital. Un 
grupo de haitianos y salvadoreños se adosaron a la Terminal de Autobuses de Querétaro; otro grupo se 
refugió en el parque de la colonia Ejido Modelo. La Federación no sabe qué hacer con estas personas. 
SEÑALÉTICA. El accidente automovilístico más reciente en la obra de Paseo 5F puso en evidencia la carente 
señalética y resguardo de zonas de circulación. Peatones, ciclistas y automovilistas han sufrido accidentes al 
colisionar, caer o invadir la zona de obra. Más allá de los juicios que se hicieron en su momento sobre la 
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pericia de las víctimas, la realidad es que la obra requiere más y mejor señalética para prevenir accidentes 
que pudieran ser de consecuencias más graves. Es mejor prevenir que lamentar.  (AM) 
 
BAJO RESERVA 
APARATOSO INCENDIO CAUSA ALERTA EN BERNARDO QUINTANA. Ayer por la tarde, nos cuentan, causó 
alarma y susto para la población ver cómo las llamas se comían un autobús. Este aparatoso incendio, nos 
refieren, se dio en la lateral de Bernardo Quintana, cerca del cruce que lleva a la Plaza del Parque. El 
siniestro, nos cuentan, se dio por fallas mecánicas en esta unidad que pertenece a una empresa que se dedica 
al rubro de transporte de personal, escolar y turístico. Por fortuna, nos aseguran, el camioncito iba vacío y el 
chofer alcanzó a salir sin lesión alguna, razón por lo que Protección Civil y Bomberos reportaron saldo 
blanco. MURGUÍA NIEGA QUE TRAIGA CAMPAÑA ANTICIPADA. Nos cuentan que la secretaría de 
Gobierno, Guadalupe Murguía, a quien el gobernador Mauricio Kuri, denomina la “Dama de Hierro”, tuvo 
una plática banquetera con los reporteros que cubren sus actividades. Los periodistas le preguntaron sobre 
la molestia que traen algunos actores que militan en el PRI y Morena por sus anuncios espectaculares que 
colocó por las principales zonas de la ciudad. Murguía. Doña Lupita, tajante, nos cuentan, dijo que esto no 
constituye una acción anticipada de campaña o promoción personalizada, pero además alentó a quienes 
están inconformes para que acudan a presentar su denuncia respectiva ante los órganos electorales. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
EMBAJADORAS SEDIF, PARTE DEL VOLUNTARIADO. Que la presidenta del Patronato del Sistema Estatal 
DIF, Car Herrera de Kuri, encabezó la presentación del proyecto Embajadoras SEDIF, quienes formarán una 
red de apoyo voluntario y realizarán acciones de vinculación entre la iniciativa privada y los ciudadanos que 
más lo necesitan. Las integrantes del voluntariado contribuirán en la recaudación de más fondos y 
fortalecimiento de los programas a favor de los queretanos en situación de vulnerabilidad. “Embajadoras DIF 
es ser portavoz de esta loable institución y es buscar la suma de voluntades, unir corazones, y por ello espero 
que este proyecto sea de su agrado e interés para reforzar este camino de la empatía”, dijo. SEGURO DE 
DESEMPLEO BENEFICIA A MÁS DE 600 PERSONAS. Que, desde el lanzamiento de la convocatoria, en 
marzo, el Seguro de desempleo, que consiste en un apoyo de 3 mil 500 pesos mensuales hasta por dos 
ocasiones, además de capacitación para fortalecer el perfil laboral y vinculación a una fuente de empleo 
formal, ha beneficiado a 650 personas, informó la secretaría del Trabajo, Liliana San Martín. “El Seguro de 
desempleo tiene como objetivo ayudar a que un buscador de empleo pueda ser colocado nuevamente en una 
fuente de trabajo formal y, mientras eso sucede, se le capacita de forma gratuita y se le brinda un incentivo 
económico”, recordó. Además, explicó que en esta edición se les dará soporte adicional a quienes 
pertenezcan a un grupo de atención prioritaria (personas con discapacidad, adultos mayores y estudiantes), 
ya que recibirán el apoyo económico hasta por tres meses. CAPACITAN A FUNCIONARIOS SOBRE 
AUDITORÍAS Y CONTRATACIONES FEDERALES. Que el secretario de la Contraloría en el estado, Óscar 
García González, y el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, pusieron en marcha el Seminario de 
Auditoría y Seguimiento a Contrataciones Federales, en el que durante cuatro días se capacitará a más de 
300 trabajadores de los 18 municipios, así como de las dependencias y entidades del poder Ejecutivo, 
representantes y operadores de las áreas responsables de las contrataciones gubernamentales en su 
modalidad de adquisición y obra pública. “La ciudadanía tiene el derecho a saber en qué se gastan los 
recursos del Estado, así como su direccionamiento en el quehacer gubernamental”, dijo el contralor. A la 
inauguración asistieron el director general de Auditoría a Adquisiciones y a Obra Pública, de la Secretaría de 
la Función Pública, Luis Alberto Ramos Padilla; el titular del Órgano Interno de Control del municipio de 
Querétaro, Javier Rodríguez Uribe; el subdirector de Capacitación de la Secretaría de la Función Pública, 
León David García Rodríguez, y el presidente municipal de Jalpan de Serra, Efraín Muñoz Cosme, entre otros. 
(CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / LOS ÁRBOLES MUEREN DE PIE 
Uno de los más añejos y altos de la calle de Sierra Gorda, frente a los Arcos, fue secado por los dueños de la 
casa en el número 14 porque les estorbaba para su cochera. Primero le quitaron un rodete de corteza, 
después le cortaron las raíces y finalmente lo encementaron. Así consiguieron el permiso municipal para 
tirarlo. Que el desarrollo, dicen. Luego nos quejamos del cambio climático. (PA  1) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
¿Y DÓNDE ESTÁN LOS SECRETARIOS? En el reciente caso de un accidente en el BBQ, desvirtuado incluso 
en medios nacionales, salió el GOBERNADOR MAURICIO KURI a dar la cara, con información prematura, ante 
la ausencia de los secretarios de seguridad del Estado y el Municipio de Querétaro. ¿Pero qué necesidad? (PA 
1) 
 
PLAZA DE ARMAS / SENTENCIA DE 25 AÑOS A LA FANNY 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
PENA POR HOMICIDIO CALIFICADO DE ALFREDO GONZÁLEZ RIVAS. COBAQ TIENE MATRICULADOS MÁS 
DE 20 MIL ESTUDIANTES. ABANDERA EL GOBERNADOR KURI A 200 DEPORTISTAS ESTATALES. YA SE 
ANUNCIAN ALEJANDRO, LUIS MIGUEL Y PANCHITO VARONA. CULPABLE. Karla Estefanía Flores Díaz (a) La 
Fanny fue sentenciada a 25 años y nueve meses de cárcel como autora de la ejecución del conocido abogado 
y empresario Alfredo González Rivas, perpetrado el 13 de junio de 2022 en su domicilio de la calle Manuel 
Ramos Millán, de la Colonia La Granja de esta capital. El dueño del bar La Selva Taurina del barrio de La Cruz, 
de 62 años de edad, fue asesinado de un tiro en el cráneo mientras dormía, por lo que el juez Manuel 
Villanueva consideró homicidio calificado, al reunir las agravantes de premeditación, alevosía y ventaja, 
además del robo a casa habitación, de donde sustrajo un vehículo, dinero y objetos personales. Alfredo 
González Rivas, miembro de una familia de comerciantes en vinos y licores, era egresado de la Facultad de 
Derecho de la UAQ y fue presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro de 1992 a 1994, mismo 
cargo que ocupó su hermano, el notario de nombre Alfonso. Como se informó oportunamente, Alfredo fue 
encontrado sin vida la mañana del lunes 13 de junio, día en que tenía programado viajar a Europa. De 
acuerdo con las investigaciones de la Fiscalía del Estado, recibió en su casa a Karla Estefanía, con quien tenía 
una relación esporádica y a la que ayudaba económicamente. Las cámaras de seguridad registraron la salida 
de esa mujer de aproximadamente 30 años de edad en el vehículo Jeep de González Rivas, que fue a regalarle 
a su novio en el poblado de San José Iturbide, Guanajuato. Posteriormente, la ubicaron en el hotel El Marqués 
de Juárez y Avenida Universidad al encender el celular de la víctima. En un principio la Fanny fue 
considerada copartícipe, suponiendo que habría abierto la puerta del inmueble a otra u otras personas que 
no pudieron ser ubicadas. Luego se habló de crimen pasional, lo que tampoco fue probado, porque Alfredo 
tenía una pareja sentimental de una conocida familia queretana con la que vacacionaría esa semana en 
España. Al final de cuentas se diluyeron las pistas iniciales, quedando Flores Díaz como autora material del 
crimen, sin que su defensa presentara ninguna prueba en su descargo, aunque ayer amenazó con ir hasta los 
tribunales internacionales. En la audiencia de sentencia, además del representante de la fiscalía estatal, 
estuvo presente el abogado de la familia agraviada, Ricardo Cárdenas Gracia, quien hizo un seguimiento 
puntual y muy profesional del caso para tirar el argumento de una supuesta locura de la homicida al exigir y 
realizar peritajes psiquiátricos. Por el homicidio calificado, Karla Estefanía Flores Díaz podría haber 
alcanzado una pena de hasta 50 años, pero el juez Villanueva le aplicó 25 y nueve meses. El asunto puede 
irse todavía en apelación al Tribunal Superior de Justicia del Estado. Por lo pronto, La Fanny, que guardó 
silencio sobre posibles implicados, permanecerá en el penal de San José El Alto. Doy fe. OÍDO EN EL 1810. 
“COBAQ” Que es creciente la importancia del Colegio de Bachilleres de Querétaro con su más de 30 mil 
alumnos, cifra similar a la de todos los estudiantes de la UAQ. Tiene además el 60% de los trabajadores del 
Gobierno Estatal y presencia en todos los municipios. En los últimos años, se ha consolidado 
académicamente gracias al trabajo del director León Enrique Bolaño. Enhorabuena. ¡PREEEPAREN! “EN SUS 
MARCAS” El gobernador Mauricio Kuri abanderó a más de 200 atletas queretanos que participarán en los 
próximos juegos Nacionales CONADE 2023. Al acto, celebrado en el Estadio Olímpico, asistieron la secretaria 
de Gobierno, Lupita Murguía; el alcalde capitalino, Luis Nava; el secretario de Desarrollo, Agustín Dorantes; 
la secretaria de Educación, Martha Elena Soto y la directora del INDEREQ, Iridia Salazar.  Además, estuvo el 
diputado federal Felifer Macías y el Particular del gobernador, Chepe Guerrero. Casi todos, suspirantes 
rumbo al 2024. Pero más allá de temas políticos, el mandatario dejó un mensaje a los deportistas: “No quiero 
obligarlos a que se vayan con la responsabilidad de traer una medalla, (pero) quiero obligarlos a entregar 
todo. Ustedes son lo mejor de Querétaro y eso los hace lo mejor de México. Hay 2.5 millones de queretanos 
detrás de todos ustedes. El éxito se construye y el sacrificio lo vale; lo que están a punto de lograr no es cosa 
menor, piensen en todos sus seres queridos para dar lo mejor. Váyanse con la responsabilidad de 
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representar al estado, porque los queretanos somos entrones. A darle con todo.”  Y sí. ¡AAAPUNTEN! 
“HOMENAJE” El arqueólogo Daniel Valencia, a quien debemos en buena medida la recuperación de la 
Pirámide del Pueblito, fue reconocido ayer por amigos como el director del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia, Diego Prieto, y por el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa. “Daniel está cumpliendo 
64 años y por eso lo recordamos y queremos, por sus enseñanzas, su obra escrita y plasmada en los 
monumentos arqueológicos que pudo estudiar, recuperar y poner a la disposición de la sociedad, como esta 
zona arqueológica de El Cerrito, esta pirámide, cuya recuperación radica en gran medida en el trabajo de 
Daniel Valencia”, destacó Diego Prieto, quien ubica en El Cerrito, el camino que le unió con el arqueólogo 
recientemente fallecido. Le debemos mucho. ¡FUEGO! MÚSICA, “MAESTRO” Que a falta de buen fútbol y a la 
espera de que llegue el beis, los queretanos tenemos hartos conciertos. Ahí vienen Lupita D´alessio, 
Alejandro Fernández, Luis Miguel y hasta Panchito Varona, cuya separación de Joaquín Sabina, ha sido 
comentada internacionalmente porque su relación duró mucho más que la de Shakira y Pique. ¡Porca 
miseria! (PA 1 y 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
CAMPAÑA. Nos platican que un grupo muy activo de priistas queretanos estuvo el pasado fin de semana 
apoyando la campaña de Alejandra del Moral en el Estado de México. Nos hacen notar que muestran más 
ganas de ganar en tierra ajena que en su propia casa. Concepción Herrera, la dirigente del nuevo partido 
político local, Querétaro Seguro, ya comenzó a acercarse con grupos políticos locales, no para establecer 
alianzas, pero sí acuerdos que le permitan alcanzar su primer objetivo en la elección de 2024, que es su 
registro. Nos refieren que Connie, como la conocen sus amigos, tiene claro su horizonte que pinta de cierto 
tono azulado. Francisco Garduño, titular del INM, está bajo proceso. Y, sin embargo, este martes se le vio 
por las instalaciones provisionales del albergue en Ciudad Juárez, que sustituye al sitio donde murieron 40 
migrantes. Por supuesto, con todo el apoyo de Palacio Nacional. La alianza Va por México ha fracasado en 
más de 20 elecciones por las gubernaturas estatales... y en su desesperación creen que sumar a Movimiento 
Ciudadano al Titanic les dará resultados diferentes... ternuritas. (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
TODOS CON ELLOS. 600 jóvenes con sus entrenadores y delegados nos representan en los Nacionales 
CONADE 2023. Querétaro, todo, está con ellos, porque tienen madera de campeones. (N 1) 
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